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？
严寒天气，市民穿衣越来越追求保暖

性，“发热内衣”也应运而生，并在我市大
小商场热卖。

这些内衣真的会发热吗？发热原理是
什么呢？昨日，记者走访各大商场和相关
专家，为你揭开“发热内衣”的神秘面纱。

发热内衣市场受宠
一走进位于大学路航海路交叉口的

某大型商场，记者看到，各种内衣品牌都
推出大型的展销活动，几乎每个展销台前
都有不少市民正在挑选。

“这是我们今年的主打款，很多年轻人购
买，不少人都一下买好几套送父母。”见记者询
问发热内衣，售货员王小姐这么向记者介绍。

记者看到，“发热吸湿内衣”的产品说
明称，该内衣采用了一种新科技，可以吸收
人体散发出的水蒸气，再将其转化为热

能。记者在店内看到，运用该科技的衣物
并不只有内衣，还有一些外套和手套、帽子
等配件。

“您听说过发热内衣吗？”“听说过，今天
过来就是想买件试试。”一位40多岁看起来
很时髦的女士在经过认真的挑选后，选择了
一件心仪的产品。可是问到她是否知道发
热内衣的原理，她摇摇头表示并不清楚。

纤维发热能量有限
带着对发热内衣的种种疑惑，记者采访

了中原工学院纺织学院老师郑瑾，他对发热
内衣的观点是“有发热纤维，无发热内衣”。

“纤维吸湿发热的机理是当纤维吸收
水分时，纤维分子中的亲水基团与水分子
结合，这样可以释放出能量。”郑瑾说。

不过，这些释放的能量并不是源源不
断的，郑瑾解释说，纤维吸收水分，放出热

量，是个平衡过程，纤维吸收水分有其饱
和值，饱和后就不会再放出热量。“所以，
消费者穿着发热内衣的感受就是，刚穿上
感觉好像比普通内衣温度高一些，暖和。
但半个小时后，这种温暖的感觉会消失，
与穿普通内衣没什么两样。”郑瑾解释说。

如何挑选专家支招
按照郑瑾介绍的原理，如果内衣中添

加了发热纤维，是可以起到升温保暖的作用
的，那么，应该如何挑选这种功能的内衣呢？

“面料的纤维含量对升温值有重要影响。”
郑瑾说，发热纤维是近几年日本发明的一种功
能性纤维，制造厂家有东洋纺、旭化成、美津浓
等。发热纤维因添加材料的不同其吸湿发热效
果也不同，其中羊毛、纯棉、莫代尔的较好，涤纶、
腈纶的则较差。产品中羊毛、纯棉、莫代尔等纤
维含量高的，产品的升温效果相对较好。

“发热内衣”靠不靠谱？
本报记者 李 娜 实习生 张雅静 李 玲
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本报讯（记者 宋建巧 通讯员 左一
平 文/图）我市首批 10 家平价商店昨日
开业，价格明显低于市场均价的农副产
品，引发市民抢购潮（如图）。记者从郑
州毛庄绿园实业有限公司了解到，截至
昨日下午 3 点，公司为这 10 家店配送的
蔬菜量已经超过了 1 万公斤。

“莴笋 1.88 元/500 克，市场均价 2.5 元/
500克；大葱0.85元/500克，市场均价1.5元/
500 克；冬瓜 0.29 元/500 克，市场均价 1.00
元/500 克……”编号“001”的平价商店——
中原新城店门头的显示屏上，滚动显示着店
内的售价与市物价局监测到的市场均价的
对比，价格优势明显。如此低廉的价格，平
价商店是如何做到的呢？

政府补贴 节省企业开支
10月30日，我市下发了《郑州市人民政

府关于推进平价商店建设工作的意见（试
行）》，对农副产品平价商店实行税费减免政
策，并使用价格调节基金对平价商店在房屋
租赁、配送车辆运行、蔬菜生产基地建设等
费用进行补贴，每经营满一年发放一次。其
中，房屋租赁按租金的 30%进行补贴，配送
车辆运行按每月 3000 元/车补贴。为了降
低蔬菜生产经营成本，对蔬菜生产过程中的
用水、用电价格，按照农业用水、用电价格执
行，对平价商店的用水、用电执行优惠价格，

这就减少了平价商店的运营成本，进而有效
保证了农副产品的“平价”。

我市每年还将对执行价格政策较好，能
认真履行平抑价格社会责任的企业予以表
彰和奖励，奖励金额分为三级，分别为 50万
元、30万元和10万元。

直营模式 减少中间环节
郑州毛庄绿园实业有限公司销售部赵经

理介绍，平价商店经营的蔬菜，大部分品种都
是来自公司在黄河滩上的生产基地。从农田
直接到商店的模式，减少了中间环节带来的成

本压力，所以才能做到价格低廉。而来自南方
的蔬菜品种，则是参照运抵我市的批发价格制
定销售价格，也比市场上平均售价便宜。

双管齐下 价廉还要物美
昨日上午 9点钟，中原新城店准时开门

营业，早已等候门外的市民蜂拥而进，一个
多钟头后，一元菜区有些品种的蔬菜很快见
了底，收银台前排起了长长的队伍。

家住中原新城的李大妈拎着水灵灵的
油麦菜喜上眉梢：“这儿1块7毛8，外面卖两
块多呢，菜还这么新鲜，太实惠了。”不过，李
大妈也提出了自己的担心，这么便宜的价
格，品质能一直这么好吗？

郑州毛庄绿园实业有限公司无公害蔬
菜配送中心经理张黎明告诉记者，他们在冬
天通常是头天下午采摘蔬菜，第二天凌晨两
点运送到商店；夏季为当天凌晨 3 点多采
摘，5点多送到商店，以保障菜品的新鲜。为
了保障菜品的安全，市农委在毛庄绿园实业
有限公司蔬菜配送中心专门设立了监测点，
进行抽样检测。

针对有市民担心平价蔬菜供应量能否
跟上的问题，毛庄绿园实业有限公司总经
理钱立认为大可不必担心，除了基地里现
有的蔬菜供应，公司的 6个冷库里已经存储
了 50 多万斤的蔬菜，完全可以满足平价商
店的销售需要。

前十个月郑州居民
生活用电增17.86%
大工业用电增速回落近两成

本报讯（记者 张丽霞）今年 1 至 10 月，郑
州地区居民生活用电同比增长 17.86%，同期
大工业用电量增幅较去年同期回落 19.81 个
百分点。这是记者昨日从郑州供电公司获得
的消息。

来自郑州供电公司的数据显示：今年 1
至 10 月，郑州地区居民生活用电同比增长
17.86%。同期大工业用电量增幅较去年同
期回落 19.81 个百分点，带动第二产业用电
增幅回落 12.67 个百分点。一面是空调、照
明负荷猛增，一面是第二产业尤其是大工业
用电增速下滑。这一升一落之间，郑州市区
配电网面临着系统缺电和局部地区超过负
荷的双重考验。

自中原经济区上升为国家战略以来，
郑州供电公司累计投资近 40 亿元用于各级
电网建设，以保障工农业生产和居民生活
等用电。

平价商店缘何能平价 今年我省小微企业
逆境之中平稳增长
本报讯（记者 侯爱敏）前三季度，在复杂的经济

形势下，河南规模以下工业企业生产、利润、税收和
工资同比实现平稳增长。

前三季度，全省规模以下工业企业实现增加值
700.88亿元，比上年同期增长2.3%。虽然大多数小微
工业企业前三季度生产经营形势与去年同期比增速减
缓，但企业家依然对未来抱有信心，大多数企业负责人
预计经济形势很快要好转。

在不景气的经济大背景下，小微企业依然实现
了较好的产销衔接，利润、税收同比稳步增长。前三
季度，全省规模以下工业企业产销率达99.1%；企业
出口交货值 9.74 亿元，同比增长 35.8%；实现利润
277.33亿元，同比增长4.4%；税金总额80.91亿元，同
比增长9.7%。

国美7亿元项目
近日签约惠济

本报讯（记者 杨学栋 通讯员 刘辉董建勇）惠济
区大河路街道办事处辖区又添一投资7亿元的大项
目。近日，国美现代物流产业基地项目和惠济区成
功签约，落地大河路街道办事处。

国美现代物流产业基地项目位于大河路街道辖
区的丰川街东、丰业街西、绿荫路南、绿洲路北区域，
占地约 275亩，项目预计投资 7亿元，是集电子商务
平台，地区总部办公，以电器为主的现代化大型立体
物流仓储设施，一站式购物、仓储式销售的大型“假
日货仓”，产业化的物流配送体系等为一体的现代化
物流仓储园区。

我市被命名为河南省
汽车及零部件出口基地

本报讯（记者 成燕）记者昨日从市商务局获悉，
为提升我省自主创新能力和国际竞争力，推动我省
外贸跨越式发展，近日，省政府批准我市为河南省
汽车及零部件出口基地。

据统计，2011 年全市汽车及零部件进出口
48850万美元，同比增长31.09%。今年前10个月，全
市汽车及零部件出口完成 54750 万美元，同比增长
39.8%。经过多年发展，我市汽车及零部件产品远
销非洲、拉丁美洲和中东等国家和地区，成为全省
重要的汽车及零部件出口地区。今年上半年，根据
省商务厅安排，结合我市外贸出口实际，我市积极
向省政府申报省级汽车及零部件出口基地，近日获
正式批准。


